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! ! ! !本报讯（记者 张欣平）今天上
午，由上海城投下属公路投资公司
投资建设的嘉闵高架路（莘松路!

联明路"北翟路!!"公路#新建工
程正式开工。

嘉闵高架路规划范围为 !"#

（申嘉湖）公路至 !$（沪翔）公路，总
长约 "%公里，其中嘉闵高架路（联
明路!北翟路）已于 #&'& 年 " 月

(%日与虹桥综合交通枢纽同步建
成通车。本次开工建设的莘松路—
联明路和北翟路—)#公路（沪宁高
速）两个路段为建成通车的嘉闵高
架（联明路!北翟路）的南、北延伸
段，南延伸段工程南起莘松路以南，
向北跨 )$&沪昆公路、淀浦河及顾
戴路至联明路，长约 %*"公里；北延
伸段工程南起嘉闵高架北翟路立交

以北，向北跨越吴淞江、虹桥动车所
及 )#京沪高速至曹安路，长约 %*(

公里。整个工程预计 #&(+年 (#月
底前建成通车。
嘉闵高架路是虹桥综合交通枢

纽外围配套快速路网“一纵三横”中
的“一纵”，位于 )(% 和 !#& 之间，
是虹桥枢纽主要对外疏解通道，同
时也是嘉定新城和闵行新城联系虹

桥商务区、虹桥国家会展中心的一
条快速通道，此外还承担了分流外
环交通流量、缓解外环交通压力的
功能，它的建设对完善上海市西部
快速路网具有重要作用。

嘉闵高架全线建成后，将与东
西向的 !"#、)$&、)%&、崧泽高架路、
北翟高架路、)#以及 !$公路形成互
通节点，极大优化快速路网结构。

嘉闵高架路新建工程今开工
向南延伸至联明路 向北延伸至沪宁高速

上海率先实现
政府机关软件正版化
! ! ! !本报讯 上海已于去年 (&月
在全国率先实现政府机关软件正
版化整改工作。
上海市委市政府历来重视知

识产权保护和软件正版化工作，
尤其是政府机关在知识产权保护
方面的示范作用。#&((年 (&月，
上海地方两级政府率先完成了正
版软件整改与采购工作。其中，上
海市级财政安排了 ##&& 万元预
算资金，(,个区（县）政府总计支
付 "-(,*,万元，购买了 ((-($套
操作系统软件、(,.". 套办公软
件和 #/%&套杀毒软件，实现了市
级财政预算单位、区县政府机关
以及下属 ..个街道办事处、#个
乡政府和 (&.个镇政府全覆盖。
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! ! ! !昨天，位于东方体育中心站的
地铁培训模拟室正式启用。这套由
上海地铁第四运营公司自主研发的
列车模拟沙盘系统均按实际尺寸等

比例缩小，共设置了 -座站台与停
车场，新员工需根据沙盘上的信号
灯或人工指示灯来控制列车车速
与道岔位置，从而保障列车的安全

运营。这是上海地铁运营方首座集
车站、线路、停车场于一体的演练
沙盘。

图为地铁员工正根据人工信号

灯的提示将列车$开进%站台

见习记者 陈梦泽 摄影报道

! ! ! !本报讯（记者 郭剑烽）本市
环保部门 $月 #,日开始公布 (&

个国控点的 01#*% 数据至今已
有近两周，作为“对照清洁点”的
青浦淀山湖监测站所监测得的
01#*% 浓度值却一直处于 (& 个
点中的高位。昨天，这个点还成为
(&个国控点中唯一超过 ,%微克!

立方米国家限值的“污染点”。
记者发现，其实淀山湖“清洁

点不清洁”的问题自发布以来一
直“居高不下”。环保部门表示，青
浦淀山湖远离市区且周边无明显
工业源排放，因此十多年前被选
作清洁对照点作对比参考，不参
与空气质量评价。但近年来随着
周边发展，这里的污染物浓度有
所升高，逐渐失去清洁对照功能。
根据《环境空气质量监测规

范（试行）》，国家环境空气质量对
照点应根据大气环流特征，在远
离污染源、不受局部地区环境影
响的地方设置。空气质量对照点
原则上应离开主要污染源及城市
建成区 #&千米以上。因此，对照
点测得的空气质量绝大多数情况
下应该是 (&个国控点中最好的。
环保部门正在加快对国控点

的优化，研究重设清洁对照点，临
港新城可能作为下一个候选地。 就近开窗套上逃生绳即脱困

七浦路市场在玻璃幕墙上改装110扇救援窗———! ! ! !天津大火为商铺消防敲响警
钟。上海七浦路市场每天有 (&万人
流，近万商铺，一旦发生火灾应如何
逃生？记者昨天从闸北消防支队获
悉，七浦路在.家商场里安装了 ((&

扇灭火救援窗和 ##&余个逃生缓降
器，消防部门还首次出台了七浦路
市场商户商铺装修标准，一些功率
高于 $&瓦的白炽灯、卤钨灯等将不
允许直接用在可燃装修材料上。

30秒逃生
昨天下午，记者在七浦路市场

看到，每家商场外墙都贴着“灭火救
援窗”标示。闸北消防支队防火处陈
峰介绍，原来很多商场的外墙都是
玻璃幕墙，万一发生火灾，被困人员
只能从楼道疏散。经过改装后，被困
人员无论身处哪一层楼，都可以直

接打开就近的救援窗，将身体与逃
生缓降器固定，沿着高楼外墙向地
面缓降逃生。
通过缓降器，被困人员多久可

以到达地面？商场保安当场演示。他
将挂在墙壁上的逃生绳拉出，套在
身上，让绳子卡在两腋下，翻出救援
窗，双手抓住绳子，脚蹬在墙壁上，
从 #楼降落到地面用时不到 "&秒。
记者了解到，保安是被困人员

逃生的第一责任人。陈峰介绍，之所
以称为灭火救援窗，因为不仅可以
逃生，还兼具灭火功能。有了灭火救

援窗，消防人员可以直接从窗口进
入室内灭火救援。
据了解，七浦路的灭火救援窗

在国家规定的基础上，加设了一套
应急照明装置、一件灭火器材、一幅
逃生标志和两个缓降梯。

取消黄线
一些店铺“以店代仓”、挤占疏

散通道、违规堆放杂物，增大了引发
火灾的危险性。早在 (&多年前，七
浦路市场最初由室外转为室内后，
乱堆放情况非常严重，当时管理部

门在每个店铺前划了一条黄线，要
求铺主的货物不能超越此线，但效
果并不明显。如今，黄线取消了，商
铺所有的衣物只能摆放在店内。
针对一系列隐患，今年七浦路

开展了近年来最大规模的整治，完
善了消防硬件设施。截至目前，七浦
路服饰商业街区共配备消防栓 ++-

个，灭火器 .&&&余个。今年以来，闸
北公安消防部门联合街道、管委会
等部门开展联合整治 #&次，发现并
整改各类火灾隐患 (%"(处。
实习生 韩可人 首席记者 潘高峰

! ! ! !本报讯（记者 袁玮 通讯员
王奇伟）徐汇区打造首个 +2级
都市旅游景区的重要文化景点之
一——上海电影博物馆年内将
落成开馆。日前，上影集团与杜比
公司、美国科视公司、安恒利公司
共同签署战略合作协议，共同打
造上海电影博物馆 +3艺术影厅
国际化电影技术合作机制，上海
电影博物馆所在的上海电影广场
也分别与日本 451 公司等三家
企业签署入驻意向书。
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! ! ! !本报讯 （记者
江跃中）昨天，市政协
召开十一届 (6%次主
席会议，审议由市政
协社会和法制委员会
与市检察院联合调研
形成的“进一步加强
预防职务犯罪工作”
报告（草案）。市政协主
席冯国勤主持会议。
报告建议拓展科

技手段在预防职务犯
罪中的运用范围，建
立跨地域、跨部门监
控体系和信息共享平
台，发挥“电子留痕”
的作用，管住公权部
门现金流动，增强监
督实效。报告还建议，
制定《上海市预防职
务犯罪工作条例》等。
市政协副主席吴志明、周太彤、

李良园、钱景林、吴幼英、周汉民、蔡
威、高小玫，秘书长陈海刚出席。

沪产剧!央视"新台柱#

淀山湖拟退出
PM2.5监测

“清洁点”变“污染点”

上影携手同行
推动国际合作

! ! ! !本报讯（记者 鲁哲）昨天，
市人力资源和社会保障局公布，
本市已形成了由职工养老保险、
新农保、城居保组成的社会养老
保险体系，向着人人享有基本生
活保障的目标迈进。
目前，本市新农保和城居保

参保人数达 ,-万人，其中领取养
老金人数约 +%万人，新农保人均
月养老金 +.,元，城居保人均月
养老金 +-(元。

本市城乡居民
参保人数78万

（上接第 !版）
#6(6年以来，在市委、市政府和市委宣传部的领导

下，在上海广大影视工作者的积极努力下，上海电视剧创
作取得了丰硕成果，出现了跨跃式发展。据统计，包括《开
天辟地》《幸福密码》《悬崖》《誓言今生》《儿女情更长》《风
和日丽》《浮沉》《焦裕禄》等等在内，前年和去年上海共有
(#部电视剧“登陆”央视一套、八套黄金档，今年仅上半
年就有 (6部沪产剧亮相央视荧屏。

杨振武指出，电视剧受众面广，社会影响力大。一
部好的电视剧不仅能担负起弘扬社会主义先进文化的
使命 7而且还能发挥出文艺作品引导社会、教育人民、
推动发展的本质作用。因此，在电视剧的创作生产过程
中，要以把握主流价值、坚持正确导向为根本，以建机
制严把关、重扶植出精品为基础，以加强和改进文艺评
论工作为引导，努力营造有利于电视剧创作、生产和传
播的良好业态发展环境，进一步推动上海文艺创作的
繁荣与发展。


